

Jeudi 26 janvier 2023

ACTU GIER | 19

SAINT-CHAMOND

# École d'infirmiers : « Nos diplômés sont assurés d'avoir un poste »

**Devenir infirmier, aide-soignant, agent de service hospitalier, des métiers divers qui ont un point commun : le souci de l'autre, soulager la souffrance. Ils seront présentés à l'Iysi (Institut de formation en soins infirmiers), samedi.**

« On revient au présent, en faisant de "vraies" portes ouvertes samedi. Les dernières datent de 2020. Nous sommes contents de renouer avec cet échange indispensable entre nos futurs étudiants et ceux qui vont les former », se réjouit Thierry Zanone, le coordonnateur des instituts de formation de soins infirmiers (CHU, hôpital du Gier). Rencontrez.

**« Tous sont recrutés par sélection »**

**À qui s'adressent ces portes ouvertes ?**

« Nous proposons deux niveaux de formation : le métier d'infirmier pour les titulaires du bac et les métiers d'aide-soignant et d'ASHI (Agent de services hospitaliers). C'est-à-dire que les portes ouvertes s'adressent aux lycéens, qui font leur demande d'inscription par Parcoursup, mais aussi aux personnes qui souhaitent engager une reconversion professionnelle ou aux professionnels de santé en formation continue. Des conférences préciseront les modalités de sélec-

tion et la réalité des métiers afin que chacun décide en connaissance de cause. Nous répondrons à toutes les questions qui nous seront posées y compris celles concernant le financement des études ou les possibilités de logement. »

**Comment recrutez-vous vos étudiants ?**

« Tous sont recrutés par sélection et quand ils sortent de l'Iysi, ils sont assurés d'avoir un poste. Nous sommes adossés à l'hôpital du Gier. Nous travaillons ensemble. Nous répondons aux attentes des hôpitaux. Nous sommes en lien avec la faculté de médecine dont nous accueillons les étudiants qui ont raté la première année. Et cette année nous mettons en place les "cordées de la réussite" pour les lycéens de série médico-social. Ceux qui seront retenus s'engageront à être formés et engagés sur

place. Tout le monde sera gagnant. »

**Depuis le Covid, on parle de pénurie d'infirmières. Comment l'expliquer ?**

« On est soignant pour la vie, non quelques heures. Beaucoup de candidats ont cette fibre, ce souci de l'autre, les valeurs altruistes. D'autres ne les ont pas. Or, quand on est soignant, on s'occupe de souffrances. On est parfois confronté à la mort. C'est dur, très dur. Il faut le réaliser avant de s'engager. Nos étudiants ont rajeuni. Nous les armons psychologiquement. Être infirmier c'est d'abord travailler en équipe. »

**De notre correspondante Françoise SUTOUR**

**Thierry Zanone : « Nous avons beaucoup de demandes et très peu de démissions ». Photo Progrès/Françoise SUTOUR**



## Des études sur le principe de l'alternance

### ► Le déroulement des études

Sur le principe de l'alternance. Les stages organisés par l'Iysi sont obligatoires et se déroulent autant dans des structures privées que dans des structures publiques de Loire sud. « Nous formons des généralistes. Les étudiants doivent avoir une approche globale de la personne. Nous leur donnons le plus d'outils possible » précise Thierry Zanone. Si bien que chaque étudiant passera dans tous les services hospitaliers sans oublier les Ehpad (établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes), les crèches, la psychiatrie, les soins de suite ou les structures pour handicapés. En outre, des stages

à l'étranger sont possibles pour ceux qui envisagent d'exercer dans l'aide humanitaire. Ce n'est qu'à la fin que l'étudiant choisira le secteur dans lequel il souhaite intervenir.

### ► La durée des études

Infirmière : 3 ans découpés en semestres alternant cours théoriques et stages. Aide-soignante : 12 mois. ► Une mutation possible Un lycéen couramment auquel Parcoursup a proposé une inscription en première année dans un autre département y effectuera sa première année puis pourra demander une mutation à l'Iysi de Saint-Chamond pour terminer sa formation.

## REPÈRES

### ► Les effectifs

96 élèves aides-soignants ; 71 élèves infirmiers. À la prochaine rentrée, l'effectif sera le même d'avant-Covid, 93 étudiants ; 85 % des élèves sont des filles.

### ► Journée portes ouvertes

Samedi 28 janvier de 9 h 30 à 15 h 30 : 1, rue Pétin-Gaudet, Saint-Chamond.

Téléphone : 04.77.22.07.15.  
Courriel : ifsi.schamond@hopitaldugier.fr